
 

平成２７年度 岩手県立山田高等学校 第２回学校評議員会 会議録 

 

日 時  平成２８年２月２５日（木） （１５：００～１６：２０） 

場 所  岩手県立山田高等学校 会議室 

出席者：１４名   欠席者：１名 

 

１ 開会 

２ 校長挨拶 

３ 学校概況説明及び質疑 

（１）平成２７年度岩手県立山田高等学校の教育活動報告について 

① 学校経営計画について（校長） 

・資料のとおり 

②各校務分掌の活動ついて（各課長） 

＜総務課＞・９０周年事業について 

    ＜教務課＞・学力向上について 

    ＜生徒指導課＞・生徒の様子について 

    ＜保健厚生課＞・生徒の肥満傾向、受診率、心の健康、特別支援について 

    ＜進路指導課＞・３年生の進路決定状況、１・２年の進路意識向上対策について 

   ③復興教育について・・・資料のとおり 

   ④各部活動成績について・・・資料のとおり 

【質疑応答】 

（質問・評議員Ａ）入学志願者減少について、高校側は学校に魅力がないと思っているのか、それと

も小中高の連携不足と思っているのか。町民としては少子化でも山田高校は存続してほしいと思

っている。大槌高校の入学者は安定していると感じている。部活動や推薦入学等進学面のアピー

ルをもっとしたほうがよいと思う。 

（回答）中学校側とは連携をとっているつもりである。大槌高校は釜石地区が前回高校再編になった

ので安定しているとみている。生徒の人数が減ると部活動も厳しくなる。 

（意見・評議員Ｂ）山田高校のよさをもっとアピールしたほうがよい。進学校に行っても勉強と部活

動の両立ができない子もいる。悩んでいる中学生は多い。中学校側の指導体制に問題もある。 

（意見・評議員Ａ）中学生の問題行動を耳にする。中学校では怒る先生が少ないと感じる。 

（校長）体罰はできない。 

（意見・評議員Ｂ）中学校側の PTAでも二極化している。ゆとり世代が親になり状況が以前と違う。

我々で協力できるところはしていきたい。 

（意見・評議員Ａ）ボランティア活動は大変よいことである。小・中では震災以降業間運動をとり 

やめているので肥満傾向になっている。高齢者向けのボランティアもよいが、子供達を対象にし 

た運動系のボランティアや歯科医師会の歯みがきボランティアへの協力もよいのではないか。集 

めるよりも出向く方が好評のようだ。 

（副校長）資料のサマーチャレンジやウインターチャレンジで子供達と交流した。資料作成以後に仮

設住宅での雪かきも行った。講演会等も企画している。意見をいただきたい。 

（意見・評議員Ａ）選挙権の年齢引き下げが話題となっている。所属団体でセミナーも企画する予定



 

があるがどうか。公平な判断材料を与えたい。 

（副校長）３年生は副教材を使った授業を行った。１・２年生対象のセミナーも企画している。 

（質問・評議員Ｃ）就職で地元に残る生徒の理由を知りたい。町内で求人しても集まらない状況であ

る。また、高校生に求人を出す場合の日程を教えてほしい。 

（回答）管外に行く生徒は仮設住宅に住んでいる等家庭環境が厳しい場合が多い。家庭環境が安定し

ていて経済的な理由で地元に残る場合が多い。７月の求人公開に間に合うように求人票が出てい

ればよい。高校生に紹介するには求人票を職安に通す必要がある。 

（副校長）指定求人扱いにすれば山田高校に限っての求人が可能と思う。６月位に町内の企業説明会

等を設ければお互いの状況がわかってよいかもしれない。 

（質問・評議員Ｄ）山田高校の存在感は運動部の活躍であると考える。生徒数減少した場合の野球部

やサッカー部等団体競技にどのように対処する予定か。ある高校ではボート部とスキー部のかけ

もちを聞いたことがある。 

（意見・評議員Ｂ）部活動の懸垂幕を役場にかけるとか、結果を広報に載せるとかアピールすべき。 

（校長）最近は厳しい部活動を敬遠して文化部を選ぶ生徒が増えている。 

（副校長）生徒数が減れば団体競技は他校との合同チームでやらざるをえない。 

（総務課長）高野連や高体連の規制が厳しくなり、かけもちは難しい状況である。 

（質問・評議員Ｄ）鉄路の織笠駅はいつできる予定か。生徒数減少のはどめで期待しているが。 

（副校長）早くて３年後と聞いている。 

（質問・評議員Ｂ）二次募集の予定はあるか。 

（回答）定数に満たなければ募集を行う。 

（意見・評議員Ｄ）海の清掃活動は人目につきやすいところでやった方がよい。 

（意見・評議員Ａ）清掃と雪かきはとてもよい。海の運動会を荒神海水浴場で行うのはどうか。被災

地と他地域との交流を兼ねてやる方法もある。 

（回答）海の清掃活動は現在地でも結構激励をいただいた。荒神海水浴場は移動面で難しい。 

（意見・評議員Ｄ）さいかち祭について、復興支援で来ている人に PRしてはどうか。 

（校長）町に一つの高校なので、次年度以降町をまきこんでの企画を考えている。 

 （２）平成２７年度学校評価の結果について 

   ・資料のとおり 

 （３）今後の教育活動について 等（学校評議員から） 

  （評議員Ｄ）９０周年事業等いろいろな方の力を借りながら努力していきたい。 

  （評議員Ｃ）家庭学習時間に力を入れていただければ学力もあがると思うので先生方のご指導 

    よろしくお願いしたい 

  （評議員Ｂ）山高のよいところをアピールしていきたい。協力は惜しまない。 

  （評議員Ａ）我々評議員や中学校の先生・高校の先生で交流をし、よりよい山田高校をめざし 

たい。9月の山田のお祭りが地域との交流のよい機会だと思うので高校生が参加できるよう 

年間計画をたてる上で考慮をお願いしたい。さいかち祭を町内のお祭りやボランティアやセ 

ミナー等の集大成の場にしてほしい。 

  （校長）評議員の皆様に山高の応援団としてこれからもよろしくお願いしたい。 

４ その他    なし 

５ 閉会 


